

2024-05-13

## La Mañanera de 13 de mayo de 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://criteriodiario.com/2024/05/13/la-mananera-de-13-de-mayo-de-2024/>

El presidente Andrés Manuel López Obrador inicia su conferencia matutina desde el Salón de la Tesorería en Palacio Nacional.

Quién es quién en los precios.

David Aguilar, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, compartió el precio promedio de los tres combustibles y de la canasta en algunas tiendas de autoservicio. Para la gasolina regular el precio es de 23.48 pesos por litro, para la gasolina Premium es de 25.34 pesos por litro y para el Diésel, 25.13 pesos por litro.

En el caso de Gas LP, el precio promedio a nivel nacional fue de 19.03 pesos por kilogramo en el caso de tanque en cilindro y 10.27 pesos por litro en el caso de tanque estacionario, informó David Aguilar.

Bromea con ser más riguroso con la entrega de visas a estadounidenses.

El presidente Andrés Manuel López Obrador relató entre la conversación que tuvo con Liz Sherwood-Randall, asesora en Seguridad Nacional de Estados Unidos con quien se reunió el pasado jueves por la tarde y con quien, reveló, se permitió bromear.

Habló sobre la reunión que sostuvo con la funcionaria de Estados Unidos, no obstante, y aunque reveló que gran parte de la conversación tuvo como propósito el tema migratorio, expuso que le realizó una broma sobre la llegada de estadounidenses a México para vivir.

Al respecto, el presidente dijo que, para los estadounidenses, México es "el paraíso", el "edén", por lo que, dijo entre risas, se expuso la posibilidad de ser más rigurosos a la entrega de visas para los ciudadanos de aquel país.

"Estamos esperando en ser más rigurosos en la entrega de visas a los estadounidenses, reservarnos el derecho de admisión porque México es el paraíso, el edén, nuestro querido México".

"En broma, fue...", le preguntó una periodista que cubre la fuente, a lo que el mandatario federal respondió que "Sí", y aseguró que la relación entre México y Estados Unidos es "muy buena".

López Obrador dijo que es conocido que hay muchos ciudadanos estadounidenses que están llegando a vivir a México, principalmente a estados como Yucatán, Jalisco, Baja California Sur e incluso en la Ciudad de México.

El presidente aclaró que esta broma la hizo a Elizabeth Sherwood-Randall para "no ser tan rígidos, tan acartonados" en la relación que existe entre ambos países, entre quienes, aseguró, debe prevalecer una política de buena vecindad y una integración económica cada vez mayor.

"Llevamos muy buena relación, pueblos hermanos, pueblos vecinos, queremos que haya una política de buena vecindad y debemos integrarnos cada vez más en lo económico. Como el principal socio comercial en todo el Mundo, México y EEUU, nos necesitamos, nos complementamos".

De acuerdo con López Obrador, durante el encuentro que sostuvo con Elizabeth Sherwood-Randall en Palacio

Nacional la tarde del jueves 9 de mayo, en su reunión se hablaron sobre la coordinación de la estrategia para disminuir el flujo migratorio ante el alto índice de personas que buscan cruzar la frontera.

Esto luego de que el gobierno de Joe Biden promulgó la semana pasada nuevas restricciones para las solicitudes de asilo a migrantes en Estados Unidos. En ese sentido, rechazó que se espere un nuevo repunte en el flujo migratorio para los siguientes meses.

En cambio, destacó que la cifra de migrantes detenidos ha ido a la baja al pasar de 12 mil en diciembre pasado a 5 mil 506 el pasado 9 de mayo. Destacó que se trata de una reducción del 56%: "Vamos bien", dijo el presidente.

Respalda a Mike Vigil y señala que informe de la DEA sobre cárteles mexicanos no es novedad.

Se pronunció por el informe que publicó la Administración de Control de Drogas (DEA) el pasado jueves 9 de mayo sobre la influencia del Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en Estados Unidos.

En el reporte titulado Evaluación de la amenaza nacional de las drogas, la agencia estadounidense indica que ambas organizaciones criminales tienen presencia en los 50 estados del país vecino. En ese sentido, el mandatario federal respaldó la postura de Mike Vigil, exagente de la DEA, al decir que la información incluida en el informe "no es novedosa".

López Obrador presentó un fragmento de la entrevista que Mike Vigil concedió a Grupo Fórmula el domingo 12 de mayo, en la que aseguró que la DEA ya tenía conocimiento de que el Cártel de Sinaloa operaba en todo el territorio estadounidense desde años previos.

"¿Por qué no vemos la entrevista? Este señor fue agente de la DEA. Yo digo que todavía está en activo, aunque retirado (...) Él contesta eso, que desde hace años lo saben, que no es novedad, que es un refrito".

En esa entrevista, Mike Vigil aseguró que antes de que Joaquín 'El Chapo' Guzmán (exlíder de la organización) fuera extraditado a Estados Unidos en 2017, el Cártel de Sinaloa ya operaba a lo largo de seis continentes, por lo que le resultó extraño que la DEA publicara ese reporte como si se tratara de información novedosa.

"No sé por qué salió este informe diciendo que los dos carteles habían penetrado los 50 estados en los Estados Unidos, porque ya hace más de cinco años que ocurrió esto. Cuando 'El Chapo' Guzmán fue extraditado en 2017 a los Estados Unidos, ya el Cártel de Sinaloa operaba en seis de los siete continentes. Y el Jalisco Nueva Generación llegaba casi al mismo nivel", señaló Vigil en la entrevista con Juan Pablo Pérez.

Si bien AMLO respaldó al exagente de la DEA sobre este punto, reconoció que hay una diferencia entre ambos, la cual tiene que ver con la estrategia de seguridad de "abrazos no balazos" que implementó a inicios de su sexenio.

"Nada más no coincido con algo que dice, que no funciona lo de 'abrazos no balazos'. Que espere un poco porque eso lleva su tiempo. Y, además, es natural que no esté de acuerdo porque hay quienes sostienen y yo los respeto que hay que usar la fuerza, que es con medidas coercitivas como se va a resolver el problema. Y yo pienso que no se puede enfrentar el mal con el mal. El mal hay que enfrentarlo haciendo el bien".

Mike Vigil reconoció que existen diferencias entre el presidente López Obrador y la DEA, cuya relación se vio más afectada tras la detención del exsecretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, a finales de 2020 en Los Ángeles.

"Es un conflicto que existe entre la DEA y López Obrador. Simplemente esto se dañó bastante cuando fue detenido el ex secretario de la Defensa bajo la administración Peña Nieto, Salvador Cienfuegos, quien regresó a México por petición del Gobierno (...) Ya con eso comenzó a limitar el presidente no sólo a la DEA, sino también al FBI y otras agencias que trabajan en México".

Respecto a los señalamientos que acusan a AMLO de haber recibido dinero del Cártel de Sinaloa para sus campañas presidenciales de 2006, 2012 y 2018, Mike Vigil reconoció que ha "defendido" al tabasqueño, ya que en las publicaciones realizadas por la periodista Anabel Hernández y ProPública no se presentan "evidencias" que comprueben el supuesto financiamiento ilícito.

Advierte que se apelará orden de juez para reactivar pago de pensión a María Amparo Casar.

López Obrador ofreció disculpas a María Amparo Casar, directora de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), por tratar sus asuntos personales durante su Mañanera, y aunque aclaró que no es nada personal en contra de ella, era necesario denunciar este posible caso de corrupción.

Dijo que no es posible dejar la "estructura manipulación intacta", en referencia a la asociación que ha realizado investigaciones en contra de su gobierno.

Mostró su molestia por la decisión de un juez de otorgar un amparo a María Amparo Casar para que Pemex reanude la entrega de la pensión a la analista de temas políticos.

"Me informa el director de Pemex, presenta una solicitud de amparo y en 24 horas el juez le otorga el amparo y le un plazo de 24 horas a Pemex para devolverle todo y creo que hasta con la amenaza de que, si no, se procede penalmente".

Añadió que el abogado de María Amparo Casar expuso como uno de sus argumentos que al retirarle la pensión de "125 mil pesos", la también periodista "se queda sin recursos". Todo ello, repuso, pese a que se ha señalado que gana 250 mil pesos mensuales como directora de MCCI.

"Ese es uno de los elementos que usa el juez", dijo el presidente. "¿Van a impugnar?", le cuestionó un periodista en la conferencia, a lo que López Obrador respondió que sí: "¿Cómo creen que nos vamos a quedar así? Y no es nada personal".

López Obrador recordó que grupos de intelectuales emitieron pronunciamientos de respaldo a María Amparo Casar, incluyendo el empresario Claudio X. González, a quien acusó de estar en contra de los maestros y a favor de la reforma educativa, pero que también es fundador de Mexicanos Contra la Corrupción.

En ese sentido, consideró que tanto el empresario como los "abajo firmantes", es decir, los intelectuales que respaldaron a María Amparo Casar, deben demostrar sus ingresos. Aunque se negó a hacer la petición formalmente, habló sobre una especie de reclamo al gobierno de Joe Biden por financiar organizaciones en México.

También durante la Mañanera, López Obrador criticó que mientras trabajadores con la Ley Zedillo y con salario de 10 mil pesos recibieron 3 mil pesos de pensión, el esposo de María Amparo Casar recibió 125 mil pesos, en algo que, consideró, representa "una desigualdad monstruosa".

Niega hacer comentarios sobre último Debate Chilango.

El presidente López Obrador negó hacer comentarios respecto a la contienda en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, después de que ayer se celebrará el tercer y último debate entre los candidatos.

Dijo que no es objetivo, debido a que participa Clara Brugada Molina, candidata de Morena y aliados, y que acompañó al presidente al inicio de su movimiento de izquierda.

Justifica apagones del sábado en la CDMX.

López Obrador dio a conocer que ya quedó solucionado el problema de los apagones masivos que la semana pasada afectaron a millones de mexicanos; recordó que el suministro se vio afectado debido a que la intensa ola de calor propició el aumento en la demanda del servicio y las autoridades se vieron obligadas a hacer cortes; sin embargo, desde el viernes ya no fue necesario tomar la medida.

"Estamos trabajando en eso y el viernes, sábado y domingo ya no hubo problemas, no tuvimos que hacer ningún corte".

Al mismo tiempo, aprovechó para responder los cuestionamientos sobre los usuarios de la Ciudad de México que se quedaron sin energía eléctrica la tarde del pasado sábado 11 de mayo.

"Hubo aquí en la ciudad, porque hubo vientos el sábado y se cayeron unos transformadores, se debió a eso y no a la falta de energía, pero estamos pendientes hoy, mañana y pasado, porque como es dominio público, pues hay mucho calor y hay más demanda de energía".

Asimismo, negó que los apagones hayan costado 200 millones de dólares por hora como aseguró el pasado sábado en su primera plana un diario de circulación nacional, el cual apuntó que los cortes en el suministro de energía continuaban en varios estados. Dijo que la nota periodística obedece a que los dueños están apoyando a sus candidatos (de la oposición) que se encuentran en campaña.

El presidente dijo que uno de los principales objetivos de su administración ha sido el mantener a las empresas públicas que no tienen fines de lucro, como lo es la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que descartó que se abra nuevamente la generación de energía a otras entidades privadas pese a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) canceló en febrero pasado su reforma eléctrica.

López Obrador celebró que afortunadamente, la CFE actualmente controla todo el sistema de distribución de energía, "eso no se privatizó", agregó, y celebró que esta situación es la que permita que se lleve electricidad de un estado a otro con problemas, "ya sea de una hidroeléctrica o una termoeléctrica, eso nos ayuda".

"Con mucho esfuerzo se ha logrado tener una generación de 50 por ciento, 50-50, vamos a llegar al 60 en unos meses más, porque compramos 11 plantas de Iberdrola precisamente para que la Comisión tenga más presencia en la generación de energía y que no aumenten los precios de la energía eléctrica, eso depende de nosotros, cuando son particulares ellos deciden".